

Escala Crítica/Columna diaria

\*Se equivocaron quienes lo daban por muerto, dijo Arturo Núñez \*Predominio de Los Chuchos y el desafío de selección de candidatos

\*El descontento de los grupos pequeños y el camino hacia Morena

Víctor M. Sámano Labastida

EL INSTITUTO Nacional de Elecciones entregó los resultados finales del proceso interno del Partido de la Revolución Democrática (PRD), para consejeros y comisionados. Confirmada la victoria de la coalición Nueva Izquierda (NI) y Alternativa Democrática Nacional, el INE aclaró previamente que no hay asignación de cargos o nombre de ganadores sino la votación que correspondió a emblemas, sublemas y planillas registradas.

De acuerdo al INE es al partido (PRD) al que corresponde asignar los cargos con base en sus estatutos.

Por supuesto que las planillas que obtuvieron mayoría comenzaron a celebrar desde hace varios días. Así ocurrió en Tabasco donde acudió Miguel Bautista, dirigente nacional de ADN, que en la entidad se impuso a una dividida Nueva Izquierda, pero con la cual tiene un pacto para la dirigencia nacional.

### SOBREVIVE A AMLO, DICEN

En aquella ocasión, Arturo Núñez gobernador de Tabasco y militante del PRD felicitó a su partido y llamó a mantener la unidad, pero también expresó: “Hoy se le está diciendo a la ciudadanía y a la opinión pública que aquellos que pensaban que el PRD se había desangrado con la lamentable salida de Andrés López y que prácticamente era un cadáver, los resultados son contundentes, dos millones de ciudadanos acudieron a las urnas, a pesar de todas las fallas, ya que un 40 por ciento de los militantes no se encontraron en las listas”.

Como se publicó, entre los afiliados distinguidos que no pudieron votar se cuentan Auldárico Hernández, primer senador que tuvo el PRD tabasqueño, ex presidente del Consejo Político y ex dirigente estatal de ese partido, y Raúl Ojeda, tres veces candidato a la gubernatura y actual secretario de gobierno. No es sólo anecdótico, es significativo.

Por otra parte, la referencia de Núñez a la salida de López Obrador y al no desmembramiento del PRD puede tener dos lecturas entre muchas otras: una expresión de cortesía política para su actual partido, o un deslinde frente al Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), cuyo dirigente y fundador nacional ha dado muestras de que en la próxima contienda del 2015 tiene una definición estratégica: en un bando los que están con Morena y en otros los que están en contra de Morena.

### PREDOMINIO DE LOS CHUCHOS

Una situación es clara: la estructura del PRD queda en manos de Nueva Izquierda como grupo hegemónico de una coalición o bloque de apoyo a la próxima presidencia de Carlos Navarrete integrado por Alternativa Democrática Nacional, Nuevo Sol y Vanguardia Progresista (no confundir con Movimiento Progresista).

Este bloque lograría reunir 228 de los 320 consejeros (el 70 por ciento) que decidirá la integración de la dirigencia nacional con Navarrete a la cabeza y Héctor Bautista (ADN) como secretario general. Para Los Chuchos esta coalición representa dejar atrás al PRD bicéfalo, de dos cabezas, como ahora se aprecia en la permanente confrontación en la cúpula contra el grupo de Dolores Padierna con quien comparte la dirigencia.

Nueva Izquierda se mantiene al frente de ese partido desde 2008 cuando Guadalupe Acosta Naranjo asumió como interinos. Han estado en la presidencia solaztequista también Jesús Ortega y Jesús Zambrano. Antes Ortega había sido incorporado por Andrés Manuel López Obrador a la secretaría general del PRD cuando el tabasqueño fue presidente nacional de ese instituto habiendo derrotado a Amalia García en una contienda interna.

Otros dos aspirantes a la dirigencia nacional este año son Carlos Sotelo, apoyado por la corriente de reciente aparición Patria Digna así como por su antiguo grupo Democracia Social, la Red de Unidad de las Izquierdas e Izquierda Social. En el caso de Marcelo Ebrard, sus apoyos se reducen al Movimiento Progresista y eventualmente a Izquierda Democrática Nacional (IDN) de René Bejarano.

### DERECHO AL PATALEO

Como respuesta a los resultados de las elecciones internas IDN y la corriente de Ebrard decidieron formar el Frente Amplio de Izquierdas junto a Patria Digna de Carlos Sotelo. Intentan revivir la opción casi imposible de Cuauhtémoc Cárdenas.

Resulta obvio que Sotelo, Ebrard y Bejarano-Padierna buscan hacer contrapeso a la corriente de "Los Chuchos". Pero los números no les favorecen.

Veamos: el bloque Navarrete-Bautista cuenta con el 70% de la votación total. Nueva Izquierda

## LA COMPLEJA ALIANZA DE CORRIENTES EN EL PRD; ÚLTIMO INTENTO POR CÁRDENAS

Escrito por Editor

Lunes, 22 de Septiembre de 2014 11:03 -

---

por sí sola a nivel nacional tiene el 36.6% de los votos y su aliado ADN otro 21.9%. A esto se suma el 8.2% de Nuevo Sol y poco menos del 1% de Vanguardia Progresista (vinculada a Miguel Mancera).

Los Bejaranos, como denominan a la corriente IDN, apenas llegaría al 16%, en tanto que Patria Digna de Sotelo apenas andaría por el 6%.

¿Qué sucederá en Tabasco? ¿Cómo se presentaron estas corrientes nacionales? ¿El PRD realmente salió victorioso de esta consulta interna o mostró sus debilidades? Son algunas de las preguntas que iremos tratando de responder en próximas colaboraciones.

### AL MARGEN

EL SECRETARIO de Administración y antes titular de la Secretaría Técnica, Amet Ramos, fue el orador oficial en el aniversario de la Independencia. Y se desataron las especulaciones por su reconocida cercanía a Arturo Núñez. Como en los viejos tiempos, se buscan señales de quién y porqué algún personaje es designado para el mensaje alusivo de una fecha determinada.

En la conmemoración de la expropiación petrolera, el pasado 18 de marzo, el orador oficial fue el secretario de Gobierno, Raúl Ojeda, tres veces candidato a la gubernatura por el PRD. El 9 de febrero de este año, tocó al presidente del Tribunal Superior de Justicia, Jorge Javier Priego Solís, dar el discurso oficial en la Marcha de la Lealtad, conmemorada esta vez en Tenosique, en honor a José María Pino Suárez.

MAÑANA martes inicia un ejercicio inusual en la política tabasqueña. La señora Martha Lilia López, presidenta del Consejo Consultivo del DIF-Tabasco, tendrá un programa de radio en la que hará de presentadora y conductora de una serie de entrevistas, noticias y comentarios especialmente en torno a las actividades de su sector, pero seguramente se irá ampliando a otros rubros del quehacer gubernamental.

Será un programa radiofónico semanal que se transmitirá por las frecuencias de Radio Tabasco (antes del sistema Corat), en 1230 y 1109 de AM, y 106.9 y 90.5 de FM. El primer entrevistado será nada menos que en gobernador Arturo Núñez.

Es oportunidad para que se recupere la importancia de los medios públicos en la comunicación gubernamental y en el vínculo con la sociedad. A la radio estatal le están haciendo falta sus noticiarios y una mayor coordinación con la TV pública. (vmsamano@yahoo.com.mx)